

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan oleh peneliti dengan data yang sudah diolah yang berhubungan dengan Pengaruh Perkembangan UMKM dan Angka Pengangguran Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Tahun 2014-2019 Di Kabupaten/Kota Terpilih Jawa Timur, maka didapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Perkembangan UMKM memiliki dan memberikan pengaruh terhadap Pertumbuhan Ekonomi Tahun 2014-2019 di Kabupaten/Kota Terpilih Jawa Timur. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tingginya perkembangan UMKM maka pendapatan daerah di Kabupaten/Kota Terpilih Jawa Timur juga akan meningkat yang juga akan memicu pertumbuhan ekonominya. Para pelaku UMKM juga diharuskan membayar pajak dan dengan adanya UMKM bisa mengontrol roda perekonomian daerah.
2. Angka Pengangguran memiliki dan memberikan pengaruh terhadap Pertumbuhan Ekonomi Tahun 2014-2019 di Kabupaten/Kota Terpilih Jawa Timur. Meskipun pengaruhnya tidak terlalu besar akan tetapi dengan angka pengangguran itu bisa juga dijadikan tolok ukur untuk

melihat sejauh mana tingkat pertumbuhan ekonomi di Kabupaten/Kota Terpilih Jawa Timur

3. Secara bersamaan adanya Perkembangan UMKM dan Angka Pengangguran ini sama-sama memberikan pengaruh terhadap Pertumbuhan Ekonomi Tahun 2014-2019 di Kabupaten/Kota Terpilih Jawa Timur. Hal ini membuktikan bahwa dengan Perkembangan UMKM yang cukup pesat ini juga bisa menekan Angka Pengangguran karena adanya UMKM juga akan tercipta lapangan kerja baru.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka saran yang dapat diberikan adalah:

1. Bagi pemerintah, untuk meningkatkan peran UMKM dan Angkatan Kerja dalam pertumbuhan ekonomi, kerja sama antara pemerintah selaku pembuat kebijakan dan masyarakat sebagai pelaku UMKM mutlak diperlukan. Hal ini dapat dilakukan dengan membuat rancangan program yang mampu mengembangkan potensi maksimal UMKM. Selain itu juga perbaikan sarana dan prasarana yang berhubungan dengan UMKM juga sangat dibutuhkan. Hendaknya UMKM bukan lagi hanya dijadikan dan dianggap sebagai usaha “sampingan” saja. Karena manfaat dari UMKM dapat berdampak sangat besar. Karena itu, edukasi akan pentingnya kewirausahaan dalam UMKM sangat dibutuhkan.

2. Bagi akademisi dan peneliti selanjutnya, dengan adanya hasil penelitian ini diharapkan bisa dijadikan sebuah bahan referensi untuk kegiatan mengajarnya ataupun penelitiannya. Dikarenakan penelitian ini masih memiliki kekurangan seperti keterbatasan dalam memperoleh data dan periode waktu yang digunakan hanya 4 tahun. Sehingga penelitian selanjutnya diharapkan mampu meneliti dengan menambah variabel bebas lainnya dan tahun penelitian sehingga mampu memberikan hasil penelitian yang lebih baik lagi.